



México ha intensificado sus esfuerzos de control migratorio con el apoyo financiero y técnico de Estados Unidos, estableciendo bases en sus ríos, puntos de control móviles y equipos de vigilancia como drones y sistemas biométricos proporcionados por el Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos, dice **Clare Ribando Seelke**, especialista en Asuntos Latinoamericanos, como parte de un informe del Congressional Research Service (CRS).

\*\*\*

Sin embargo, advierte que estos avances han estado marcados por denuncias de corrupción y abusos por parte de algunos funcionarios del Instituto Nacional de Migración (INM), lo que quedó evidenciado en el trágico incidente de marzo de 2023, donde 39 migrantes murieron en un incendio en un centro de detención por la negligencia de los oficiales.

\*\*\*

En Estados Unidos consideran que con la llegada de **Claudia Sheinbaum** a la Presidencia, México continúa implementando políticas de control migratorio heredadas de la administración anterior, en medio de crecientes presiones por parte de Washington para gestionar la migración hacia el norte. Estas medidas incluyen mantener a los solicitantes de asilo en el sur del país y reforzar la capacidad de recibir deportados. Aunque se han anunciado esfuerzos de mejora, persiste la preocupación por el bienes-

tar y los derechos humanos de los migrantes en territorio mexicano.

\*\*\*

El conflicto entre **Javier Corral Jurado** y **Gerardo Fernández Noroña** expone tensiones internas en Morena tras la votación en contra de la desaparición de órganos autónomos. **Noroña**, presidente del Senado, calificó al exgobernador de Chihuahua de "malagradecido" en una transmisión en vivo, aludiendo a las gestiones que supuestamente evitaron su detención por un caso de presunto desvío de recursos. **Corral** respondió calificando las declaraciones de "desafortunadas e injustas", defendiendo su postura como un acto de congruencia política y recordando que él contribuyó a formar dichos órganos.

\*\*\*

El gobernador nayarita, **Miguel Ángel Navarro Quintero**, intenta a la desesperada defender la ejecución del denominado Megaoperativo Nuevo Nayarit, con el que espera tomar posesión de los terrenos turísticos del Fideicomiso de Bahía de Banderas, mejor conocido como FIBBA.

\*\*\*

El problema es que, aunque su asesor jurídico, **José Gabriel Camarena Morales**, asegura que con el operativo se recuperarán para el estado unos seis mil millones de pesos de patrimonio, el magistrado **Rodrigo Benitez Pérez**, involucrado de inicio en el asunto, confirma que la ganancia con estas acciones podría ser mucho menor, incluso prácticamente nula. Resulta que los terrenos de mayor valor salieron previamente del fideicomiso, mediante actos jurídicamente válidos; además las acciones del gobierno de **Navarro Quintero** no tienen precisamente todo el fundamento legal, más bien se observan por aquellos rumbos como un acto de abuso autoridad.



**JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ**, excandidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), grita su regreso con un mensaje contundente: "En la política no hay triunfos permanentes ni derrotas para siempre". Perfila su liderazgo como próximo dirigente nacional del partido con una agenda combativa, destacando la lucha contra la sobrerrepresentación en el Congreso y denunciando la captura del Poder Judicial como una amenaza a la democracia. **Álvarez Máynez** reafirma el compromiso de MC con millones de ciudadanos que buscan una alternativa política frente al dominio del oficialismo.



ALEJANDRO GÓMEZ